

# Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## Reprise des activités à l'unité de soins palliatifs de l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré

Inauguration de l'unité élargie à l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré

**Beaupré, le 14 février 2025** – Le CIUSSS de la Capitale-Nationale a le plaisir d'annoncer que l'unité de soins palliatifs de l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré a repris ses activités en janvier 2025, et ce, sous le modèle d'une unité élargie qui mise sur une approche intégrée de soins palliatifs. Ainsi, le continuum de services est assuré par une équipe qui couvre à la fois l'hébergement et les soins palliatifs, ce qui permet d'offrir des soins de qualité à la population de la Côte-de-Beaupré.

L'unité élargie comprend quatre chambres de soins palliatifs dans un environnement qui permet d'offrir des soins de fin de vie optimaux et dans la dignité, une chambre spécialement dédiée à l'aide médicale à mourir où tout est pensé pour offrir intimité et respect aux familles et aux patients, ainsi que les chambres du Centre d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD) de l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré.

Cette solution permet de renforcer la collaboration des équipes de la Direction du programme Soutien à l'autonomie des personnes âgées, tout en favorisant l'intégration et la continuité de l'offre de services.

### **Une expertise en soins palliatifs renforcée**

Dans les derniers mois, la relocalisation temporaire des lits de soins palliatifs dans le secteur de l'hébergement a permis aux équipes du CHSLD de renforcer leur expertise en soins palliatifs. En effet, l'équipe médicale et les employés ont été amenés à collaborer étroitement pour offrir un continuum de soins intégré, qui inclut à la fois l'hébergement et les soins palliatifs. Ce modèle favorise la consolidation de l'expertise des équipes, en contribuant au partage de compétences entre les équipes de l'hébergement et les employés anciennement dédiés aux soins palliatifs.

### **Une communauté mobilisée et engagée**

Le CIUSSS de la Capitale-Nationale est très reconnaissant du travail réalisé par la Fondation de l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré et se voit privilégié de pouvoir compter sur une communauté aussi mobilisée et engagée, qui a contribué financièrement à l'aménagement d'une unité de soins palliatifs à l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré.

## Citations

« La réouverture de l'unité de soins palliatifs à l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré est l'illustration de l'engagement de notre gouvernement à continuer de proposer des solutions innovantes pour garantir des soins de fin de vie dignes et respectueux pour toutes les Québécoises et tous les Québécois. Je suis particulièrement heureuse pour la population de la Côte-de-Beaupré, qui bénéficiera de ce service essentiel. Je tiens à saluer le dévouement et le travail acharné des équipes du CIUSSS de la Capitale-Nationale, ainsi que le soutien de la Fondation de l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré et de toute la communauté. C'est grâce à la mobilisation et à cette solidarité que nous pouvons, ensemble, répondre aux besoins de la population en ces moments les plus précieux », souligne la ministre responsable des Aînés, ministre déléguée à la Santé et ministre responsable de la région des Laurentides, Sonia Bélanger.

« L'inauguration de l'unité de soins palliatifs symbolise la solidarité de la communauté de la Côte-de-Beaupré, ainsi que notre engagement, en tant que gouvernement, à améliorer continuellement les soins de santé. Je salue particulièrement l'approche intégrée et durable des soins palliatifs adoptée dans ce projet, qui fera une grande différence pour la qualité de vie des citoyens. Je remercie profondément la Fondation de l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré et ses donateurs pour leur soutien essentiel, ainsi que toutes les équipes qui ont collaboré à sa mise en œuvre », ajoute le ministre responsable des Infrastructures et ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale, Jonatan Julien.

« Je suis extrêmement heureuse de l'aboutissement de cette démarche et de la réouverture de l'unité élargie à l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré. Depuis plus de deux ans, mon équipe et moi avons travaillé sans relâche pour faire entendre les besoins de notre communauté, et grâce au soutien de la ministre Sonia Bélanger et de son équipe, nous avons enfin pu réaliser cette grande victoire. Cette réouverture tant attendue est un soulagement pour les familles de la Côte-de-Beaupré, qui pourront désormais accompagner leurs proches en toute dignité. C'est également une reconnaissance du rôle essentiel de la Fondation de l'Hôpital et des donateurs qui ont soutenu cette cause. Je salue également les équipes du CIUSSS de la Capitale-Nationale et les remercie pour tous les efforts déployés pour en arriver à cette réouverture. Ce gain est inestimable pour tous les citoyens de notre région et je suis particulièrement fière du travail accompli », mentionne la députée de Charlevoix-Côte-de-Beaupré, Kariane Bourassa.

« C'est grâce aux efforts concertés réalisés par nos équipes que nous pouvons annoncer la réouverture de l'unité de soins palliatifs à l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré depuis janvier. Je suis extrêmement fier du travail accompli par nos équipes au fil des dernières années. Nos employés sont dévoués et soucieux d'offrir des services de qualité à la population de la Côte-de-Beaupré. Leur expertise vient enrichir celle de l'équipe médicale et des spécialistes en soins palliatifs de la région », valorise le président-directeur général du CIUSSS de la Capitale-Nationale, Patrick Duchesne.

« La reprise des activités de l'unité de soins palliatifs de l'Hôpital de Sainte-Anne-de-Beaupré est une excellente nouvelle pour notre communauté. Nous avons tous à cœur de garantir à nos citoyens un accès à des soins de qualité empreints de dignité et de compassion, particulièrement dans des moments aussi délicats que la fin de vie. L'inauguration de l'unité élargie témoigne de l'engagement envers le bien-être de notre population du CIUSSS de la Capitale-Nationale et de la MRC », déclare le préfet de la MRC de La Côte-de-Beaupré, Pierre Lefrançois.

« L'unité de soins palliatifs, financée par nos donateurs, a repris ses fonctions dans l'espace qui lui est dédié. Cet environnement unique permet d'offrir et de recevoir des soins de fin de vie optimaux, dans la dignité, entouré de ses proches. La Fondation tient à souligner tout le travail réalisé pour en arriver à cette réouverture tant souhaitée. Nous sommes reconnaissants de tous les efforts des membres du conseil d'administration, de la permanence de la Fondation, des élus et de la communauté qui s'est mobilisée. Nous voulons également souligner le travail des gestionnaires et de tous les employés de l'Hôpital qui avaient à cœur le bon déroulement de cette réouverture », conclut Lucie Boies, présidente du conseil d'administration de la Fondation de l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré.

-30-

**Source et renseignements :**

Mariane Lajoie

Agente d'information – relations médias et affaires publiques

CIUSSS de la Capitale-Nationale

(418) 894-8654

relations.medias.ciusssc@ssss.gouv.qc.ca